

España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquiz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

LA INDUSTRIAL

QUINT Y BROSSA
DEL 25 ABRIL AL 25 MAYO

Por retirar definitivamente el negocio de QUINCALLERIA, se liquidan todas las existencias de la sección con descuento de un 50 POR CIENTO de su valor.

Con objeto de facilitar la reforma del establecimiento y solo por treinta días, establecemos grandes descuentos en la sección de Muebles y Tapicerías.—20 por ciento en Muebles curvados.—25 por ciento en muebles de ebanistería.—30 por ciento en Tapicerías, Alfombras y Cortinajes.

SOLO POR 30 DIAS

PALMA

Habiendo solicitado don Juan Martorell la adquisición de una parcela del Estado, lindante con la carretera de Inca en el kilómetro 29, hectómetro 5, el expediente se halla expuesto al público en esta Delegación de Hacienda.

Anteanoche ocurrió un fuerte escándalo entre dos individuos en la calle de Bosch, resultando ambos contendientes con ligeras contusiones.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad quien denunció el hecho al juzgado.

Han sido denunciados al Juzgado varios individuos por recaer sospechas de haber agredido a otro, produciéndole ligeras contusiones.

En la casa de socorro tuvo que ser auxiliado ayer un individuo que había resbalado en la calle de Jaime II produciéndose varias leves contusiones.

Ayer reinó un tiempo variable cayendo ligeras chubascos que sirvieron para regar el piso.

La temperatura esperimeto un notable descenso.

A las primeras horas de la mañana de ayer fondeó frente a la punta del muelle el cañonero «Temerario», el cual viene realizando un cruceo por estas aguas.

La «Asociación de Pintores Artistas» celebró ayer el primer sorteo ordinario de lotes de cuadros, con obras de los pintores señores Gelabert, Rosselló, Cerdá y Caffaro, señalados con las letras A, B, C, y D, siendo favorecidos con el suerte los números 37, 109, 118 y 120 con los lotes C, A, B, y D, respectivamente, cuyos números pertenecen a los señores don Buenaventura Barceló don Antonio Homar, don José Socias y don Domingo Escañá.

El próximo sorteo se celebrará el primer domingo de Junio día 5.

Leemos en «El Heraldo de Inca»: «Recordamos a nuestros estimados lectores que el jueves de esta semana por ser festividad de la Ascensión, no se celebrará mercado quedando éste aplazado para el siguiente día viernes, en virtud del conocido acuerdo que no ha mucho tiempo tomó la corporación municipal.»

El almudrón se pagaba el sábado en el mercado de Felanig a 87 pesetas los 42'37 kilos.

Las excursiones de «La Almudaina», Viaje a París

Estamos pendientes de la contestación de la *Isleña* para poder ofrecer la fecha exacta de nuestra excursión.

El no haberse adjudicado aun el servicio de comunicaciones marítimas de Baleares, pues aprovechábamos para nuestra excursión el vapor semanal con Marsella que en ellas figura, dificultaba nuestra excursión; empero la circunstancia de tener que ir a Marsella para limpiar fondos el vapor *Belver* nos depara una ocasión excelente para llevarla a cabo, aprovechando los días que estará dicho buque en el dique para realizar el viaje a París, regresando a Palma a bordo del mismo *Belver*.

Falta solamente conocer la decisión de la *Isleña* si accede a poner la salida de dicho buque para Marsella, dándonos un plazo de 21 días señalado para poder tomar los billetes del ferrocarril en grupos de 40, condición esencial para la rebeja que nos han concedido. Si tiene favorable acogida nuestra petición, como esperamos, la salida de Palma para Marsella será el 27 del corriente, de diez a once de la mañana.

Mañana confiamos poder dar detalles definitivos.

En caso afirmativo, el despacho de pasajes se cerrará el jueves a las cuatro de la tarde.

Política local

Proclamación de candidatos

Conforme dispone la Ley ayer por la mañana, a las ocho, se reunió la Junta provincial del Censo electoral para proceder a la proclamación de candidatos para las elecciones de diputados a Cortes que han de celebrarse el domingo próximo.

Ocupó la presidencia el señor Astudillo presidente de esta Audiencia asistiendo los vocales señores Losada, por la Junta provincial de Reformas Sociales; Serra, Jefe de las oficinas de Estadística; Riera, del Colegio Médico Farmacéutico; Sampol (don Pedro) Decano del Colegio de Abogados; Barceló, de la Sociedad de Amigos del País; Botia, Director del Instituto; Borrás, por la Sociedad Unión Protectora Mercantil; Fortuny, por la Cámara Agrícola; Berga, de la Real Academia de Medicina; Torres, por el Círculo de Bellas Artes; Mas por el Círculo de Obreros Católicos y Rius, por la Academia de Bellas Artes.

La sesión duró cuatro horas ascendiendo el número de candidatos proclamados a 22 por lo que no fué posible la aplicación del artículo 29.

En su vista se acordó que el jueves se constituyan las mesas para la presentación de los nombres de los interventores y de las firmas de los candidatos para la comprobación de los nombramientos de los interventores.

No se presentó reclamación alguna ni ocurrió el menor incidente.

De Ibiza

Se encuentra en Ibiza el candidato a diputado a Cortes por el partido liberal don Cipriano Garijo.

Los canalejistas se han unido a los liberales en la vecina isla de Ibiza.

Exposición de productos en Baleares

El sábado por la mañana se celebró en la Federación Agrícola Balear una reunión de importantes agricultores de esta isla al objeto de tratar de la manera cómo contribuirían al mejor éxito de la Exposición que ha de celebrarse el próximo mes.

Entre los reunidos reinó gran entusiasmo para asistir a la Exposición, por lo que puede asegurarse se verá muy nutrida de productos así como de máquinas agrícolas.

El asunto de Hornabeque

Otro telegrama.—Mas confusiones.—Telegrama de gratitud.—Contestación de Canalejas.—Se aclaró el misterio.—La comisión a Palma

La cuestión de Hornabeque que tan importantes cambios ofreció el sábado, aun a última hora, otro despacho del Alcalde señor Alemany, vino por un momento a llevar otra vez la confusión a los ánimos. Después de recibir el señor Sampol y Ripoll el telegrama del señor Alemany en el que le comunicaba el acuerdo del Consejo favorable a Palma, recibió otro acusándole recibiendo el telegrama que el señor Sampol le había dirigido por la mañana anunciándole la reunión extraordinaria del Ayuntamiento y fuerzas vivas del país, alentando esa campaña de protesta por considerarla conveniente para demostrar el disgusto de Palma. En el camino de tejer y destejer se creyó que una nueva dificultad se había presentado, mas después, al leer la fecha del telegrama todo quedó explicado: era anterior al que daba cuenta de la resolución favorable y si éste se había recibido antes fué porque tenía el carácter urgente y el otro no.

Al tener noticia el señor Sampol y Ripoll del telegrama que el señor Canalejas había enviado al señor Gobernador civil, puso al Presidente del Consejo de ministros un telegrama de gratitud, expresándole al mismo tiempo el especial gusto con que

recibiría el Ayuntamiento el texto de la disposición.

A este despacho contestó el señor Canalejas, estimando en alto grado la deferencia y consignando que reconocidas por las retiradas instancias del señor Maura, general Weyer y Sr. Rosselló, las aspiraciones de Palma transmitidas por la Corporación municipal, se habrá dictado el acuerdo de conformidad con aquellas, quedando encargados los ministros de la Guerra y de Hacienda de redactar la disposición, cuyo texto queda sintetizado en que son satisfechos los deseos de los representantes del Municipio.

Parece que lo sucedido ha sido lo siguiente, deducido de los hechos conocidos: En el Consejo celebrado el viernes los ministros trataron el asunto de Hornabeque sobre el cual dieron a conocer a la Comisión del Ayuntamiento, su parecer desfavorable, pero, probablemente después de nuevo estudio del expediente a instancia de elevadas personalidades que cita el Sr. Canalejas en su despacho, en el Consejo celebrado el sábado se tomó el acuerdo que conoce ya el lector, ó sea satisfaciendo los deseos de la Corporación municipal.

A bordo del vapor-correo de Barcelona son esperados esta mañana los comisionados del Ayuntamiento.

Han llegado a Ibiza los jóvenes don Ernesto Fajarnés y don Emilio Juan que acaban de ser aprobados para ingresar en el cuerpo de Correos.

Ha fallecido en Felanig a la edad de 50 años y víctima de un fuerte ataque apoplético, el conocido propietario don Miguel Nadal Bordoy.—D. E. P.

Ha dejado de existir en la villa de Pollensa el rico comerciante y propietario don Pedro Antonio March y Salas, víctima de rápida enfermedad y después de haber recibido los Santos Sacramentos. Descanse en paz.

Ha sido visitado el Rector de la Iglesia de Santo Domingo, de Inca don Bartolomé Gelabert.

Deseamos su restablecimiento.

Ayer tarde sufrieron para Mahón los arquitectos don Antonio Gaudí y don Juan Rubió.

A bordo del vapor «Lulio» llegaron ayer de Valencia don Miguel Estades y familia, don Julio Camino, don Salvador Bienes, don Antonio Forteza, don Vicente Botella y don Lorenzo Trias.

En el mismo vapor llegó la distinguida y joven señora doña Dolores Maroto de Pidal.

TEATROS

Balear

Ayer se vió muy animado este teatro, celebrando el público algunas de las películas, en las que campea mucho arte. Convendría nutrir algo más el programa del cine, pues resulta muy interesante el espectáculo desde el momento en que se cuenta con películas artísticas.

Para hoy está anunciado el debut de las dos bellas acróbatas Sister Camaras, y para mañana el de Celestino Augusto, imitador de pájaros.

Intento de suicidio

Comunican de Campos que ayer intentó suicidarse la vecina de dicha villa Antonia Mas Roselló, de 30 años de edad.

La indicada mujer habita la casa de campo denominada del *Palmer*, en la que estuvo toda la mañana con su cuñado Guillermo Rotger, sin que éste observara nada anormal en ella, pero a eso de las doce aprovechando un momento que el Rotger salió para cojer un poco de verdura, cogió una cuerda atándola a un madero y se colgó por el cuello del otro extremo, en el preciso momento en que regresaba el cuñado quien al darse cuenta del hecho corrió en su auxilio logrando aún salvarla.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades se personaron en el lugar de la ocurrencia el Juez municipal, el médico titular don Damián Mesquida y una pareja de la guardia civil.

Según certificado facultativo dicha mujer estaba sufriendo un ataque de enajenación mental.

Por el Juzgado se instruyen las oportunas diligencias.

El 1.º de Mayo

Como en años anteriores, la clase obrera de Palma celebró ayer la fiesta del trabajo.

A las seis de la mañana principió la fiesta recorriendo una banda de música las principales calles de esta ciudad y arrabal de Santa Catalina.

En la espaciosa explanada sita en lo que fué baluarte del Socorridor, se celebró a las diez de la mañana el anunciado mitin de propaganda socialista.

En aquel sitio se congregaron buen número de oyentes, asistiendo 12 sociedades obreras con sus respectivos estandartes.

Presidió el acto el compañero Porcel, asistiendo como delegado del goberador el primer inspector señor Marín.

Abierto el acto por el presidente usaron de la palabra los compañeros Paul y Bauzá quienes dedicaron varios párrafos a la fiesta del 1.º de Mayo afirmando que es una protesta viril contra los burgueses.

Usó luego de la palabra el compañero Agustín Pérez, profesor de la escuela de la Federación de Sociedades Obreras, manifestando que la clase obrera estaba ya en ocasión de librar la batalla contra la burguesía. Dijo que no debía permitirse que se explotase a los niños y mujeres, lamentándose que el niño deje de asistir a recibir instrucción.

Se levantó seguidamente el compañero Roca quien después de dirigir un fraternal saludo a los reunidos, manifestó que la fiesta del 1.º de Mayo tiene el mismo carácter que le dió el Congreso internacional de París en 1890, el de revolucionaria.

Explicó el deseo que tiene la federación de adquirir un edificio para poder celebrar en él la fiesta del 1.º de Mayo el año próximo.

Antonio Crespi representante de la Juventud Socialista, hizo un llamamiento a la Juventud para que se asociase para lograr la victoria. Leyó después unas cuantas cuartillas del compañero Mari que se encuentra enfermo.

Usó de la palabra el compañero Bisbal, quien dijo que en vista de que la clase trabajadora contribuye a las cargas del municipio, tenían derecho a que el Ayuntamiento les cediera lo que pensaban solicitar ó sea un solar para edificar una casa donde reunirse.

En caso de negarse el Ayuntamiento dijo que él se pondría al frente para realizar manifestaciones de protesta.

El Presidente leyó las conclusiones que pensaban dirigir al Ayuntamiento y al Gobierno.

En la primera solicitan de la corporación municipal un solar del ensanche para construir una casa, ó bien que les proporcionen el solar a condición de pagarlo a medida que la Asociación tenga medios, continuando el solar propiedad del Ayuntamiento hasta haber cobrado el valor.

En la segunda solicitan del Gobierno la libertad de los presos por delitos sociales, derogación de los derechos de aduana a la carne y bacalao y declarar neutra la enseñanza.

Todas ellas fueron aprobadas por unanimidad.

Acto seguido se organizó la manifestación figurando en ella de todos los estandartes, sociedades obreras y alumnos de la Escuela de la Federación.

Al final de la manifestación iba una carroza alegórica, figuraba el mundo con el siguiente lema: *¡Trabajo, tu es el mundo!*, había alrededor útiles de Agricultura, Industrias, Ciencias, Artes y Mecánica.

La manifestación recorrió el itinerario mareado entregando al Ayunta-

miento y al Gobierno civil las conclusiones aprobadas.

Un ligero incidente ocurrió al pasar la manifestación frente al local de la Peña promovido por un grito contra los conservadores que salió de entre los manifestantes contra cuyo grito protestaron varios jóvenes de la Juventud conservadora.

La oportuna intervención de la policía hizo que la cosa no pasase a mayores.

La jira campestre que debía celebrarse por la tarde se suspendió a causa del tiempo que se presentaba lluvioso y frío.

En el Círculo de Obreros Católicos

Una conferencia

«El sentido moral de las lecturas modernas» fué el tema escogido por don Ramón Morey y Antich para su anunciada conferencia.

En correctos párrafos trazó el conferenciante el cuadro de los estragos ocasionados por la literatura inmoral: se dolió de que muchas inteligencias se malogren cultivando un género a todas luces pernicioso, añadiendo que la prostitución y el crimen son los dos polos sobre que gira la mayor parte de la literatura moderna.

Respecto al primer extremo dijo que los frutos de la literatura inmoral y pornográfica son las generaciones endebles y afeminadas; y los de la literatura, inspirada en el crimen el fomento de los instintos sanguinarios.

Exhortó a la juventud a trabajar con fe y decisión en pró de la sana literatura, única manera de evitar los grandes estragos producidos por las literaturas nocivas.

Al final de su trabajo fué el conferenciante muy aplaudido.

La cátedra de declamación puso luego en escena la comedia «Capsulas Mauser» que fué del agrado de la concurrencia.

En el Colegio de San Juan Bautista

de La Salle

Tan solemnes como conmovedoras resultaron las funciones religiosas celebradas ayer con motivo de la primera comunión de los alumnos del Colegio de San Juan Bautista de La Salle, cuyos nombres publicamos anteayer.

Por la mañana hubo Misa en la iglesia de la Concepción siendo el celebrante el Rdo. P. Tomás Campos, Mercedario, quien dirigió una sentida y adecuada plática a los niños que por vez primera iban a acercarse a la Sagrada Mesa.

Luego tuvo lugar la Comunión, comulgando primeramente los citados niños acompañados de sus Padres y luego los demás alumnos del colegio.

El niño Juan Campins y Fontclara con adecuada entonación leyó una tierna plegaria.

El coro del Colegio bajo la inteligente dirección del Hno. Victor, cantó hermosos motetes.

El acto de la tarde resultó no menos solemne. El mismo orador de la mañana ocupó el púlpito, pronunciando un hermoso sermón tomando por tema la renovación de las promesas del santo Bautismo y exhortando al final a los niños que por vez primera habían recibido al Señor, a que tuvieran siempre especial confianza en la Soberana Reina del Cielo.

El niño Antonio Juan Mulet leyó la renovación de las promesas del santo Bautismo que, repitieron luego en forma más concisa todos los demás que habían comulgado por vez primera; y el niño Cándido Trujillo y Costa leyó un acto de Consagración a la Virgen Santísima.

Cantáronse nuevos motetes por el coro.

La Iglesia aparecía ricamente engalanada y el altar mayor ofrecía un brillante golpe de vista, adornado con profusión de flores.

Notas del mar

Movimiento de buques durante el día ayer: Procedente de Valencia llegó a las do-

ce de la mañana, el vapor correo «Lulio» conduciendo la correspondencia y pasaje.

Despachados A las seis y media salió para Mahón el vapor correo «Mon'e Toro» embarcando la valija, carga y pasaje.

CULTOS

Para hoy Júbileo de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Magdalena en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás: Exposición a las seis y cuarto; a las nueve Misa cantada por la R. Comunidad; al anochecer oración, estación, Te-deum y reserva de S. D. M. Continúan en Santa Catalina de Sena en honor de Ntra. Sra. del Smo. Rosario: Exposición a las seis y acto seguido rezará la primera parte del Rosario; a las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad y concluida, se rezará la segunda parte del Rosario durante una misa, al anochecer, rezada la tercera parte del Rosario se hará, con solemnidad el ejercicio del Mes de María y reserva de S. D. M.

En la Capilla de María Reparadora, conclusión del Triduo en honor de la Virgen su Titular. A las siete tendrá lugar la toma de hábito de una postulante coadjutora haciendo la ceremonia y plática el M. I. Sr. D. Mateo Rotger acto seguido, celebrará la Sta. Misa y en ella será la Comunión general de las señoras de la Adoración al Sagrado Corazón de Jesús en el Smo. Sacramento y de la Corte de María Reparadora y del Niño Jesús; a las diez y media solemne Misa cantada, con panegírico de María Reparadora por el R. P. Ramon Sellas, S. J. por la tarde dará la Bendición del Santísimo, nuestro Ilimo. y Amantísimo Prelado.

A Ntra. Sra. de la Grada en la Catedral.

Para mañana Júbileo de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Catalina de Sena en honor de Nuestra Señora del Rosario: A las siete y media misa; mayor y seguidamente la segunda parte del Rosario durante una misa; al anochecer la tercera parte del Rosario, Mes de María, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en la Concepción consagradas al Sto. Cristo del Nugal: Exposición a las seis y media; a las nueve y media Tercia cantada por la R. Comunidad; a las diez misa mayor por el M. I. S. Don Mateo Garau, Penitenciario; por la tarde a las seis se dirá por el M. I. S. Don Mateo Garau, Penitenciario; por la tarde a las seis se dirá por el M. I. S. Don Mateo Garau, Penitenciario, después se practicará el ejercicio del Mes de María con música; acto continuo la adoración de las cinco llagas de Nuestro Señor Jesucristo, empezando en seguida un Triduo por el mismo orador finalizando con la reserva de S. D. M.

Júbileo de la Cruz en la capilla de la Ciuza. Se celebrará un turno de misas de 6 a 11 de la mañana repartiéndose la comunión entre los fieles que lo soliciten.

La Capilla permanecerá abierta todo el día.

A Ntra. Señora del Consuelo en Santa Eulalia.

PARA VIAJES: Cubre-polvos 7'50 pesetas, trajes a 7, mantas a 10. *San Billa*, Sispicato, 31.

VICHY SAINT-LOUIS

Estómago-Hígado-Intestinos

Talonnarios

para nombramiento de interventores para la elección de diputados a Cortes

Se han confeccionado espfesos para las elecciones del próximo domingo en los talleres de Amengual y Muntaner y se hallan de venta en su despacho, Cadena, 2.

CABRAS con leche fresca, se venden dos muy buenas y PALOMOS BORDS, parejas muy hermosas con crías, calle de Portugal 38, (Son Español), de 6 a 8 mañana.

AL PUBLICO

En la *Carnecería Madrileña*, situada calle de Palacio, 41, se expende diariamente carne de buey y ternera, a los siguientes precios: Buey con hueso a Ptas. 1'75 kilo. Id. sin id. » 2'75 » Filete » 4'50 »

AFINADOR PIANOS

DE LA CASA CHASSAIGNE

En Palma solo por ocho días. Encargos *Antigua Casa Banqué*, Colón, 34.

TELEGRAMAS

JUEGOS FLORALES EN BARCELONA

Barcelona 1.º a las 20

La concurrencia.—Discurso del Presidente.—La flor natural.—La Reina de la fiesta.—Los premiados.—Proclamación de maestros.—Al Parque

Con extraordinaria solemnidad se ha celebrado la fiesta de los Juegos Florales, ha dado comienzo a las once.

El vasto salón de la Lonja ofrecía un brillante golpe de vista ocupado hasta rebasar por una selecta y numerosísima concurrencia.

Han asistido el Ayuntamiento, la Diputación y un delegado del señor Obispo de la Diócesis.

El primer teniente de alcalde señor Serrallera por ausencia del Alcalde propietario señor Roig y Bergadá que, como es sabido, se encuentra en Madrid abrió la fiesta con las frases tradicionales.

Acto seguido el presidente del Consistorio el eximio letrado don Miguel Santos Oliver leyó el acostumbrado discurso.

Recuerda la cruzada realizada contra los Juegos Florales.

Dice que el movimiento solidario al tender á fortalecer el espíritu colectivo y á modernizar las tendencias parecía que iba á acabar con los Juegos Florales; pero éstos subsisten como cosa inerte. Así subsiste, añadió, á través de los siglos la filosofía de Ramón Lull.

El secretario del Jurado, el conocido novelista don Carlos de Fortuny leyó después la Memoria en la que se hace un breve examen crítico de las composiciones premiadas. Abierto el sobre que encerraba el nombre del autor premiado con la flor natural resultó ser este, como ya adelanté, el inspirado y joven poeta catalán José Carner quién había elegido por Reina de la fiesta, como ya adelanté, á la distinguida señorita doña Teresa Alcover.

La entrada de esta en la sala fué acogida con prolongadísimos aplausos.

La gentil presencia de la joven reina ricamente ataviada con un traje color crema y cuerpo de blondas y tocada su cabeza con alrosa mantilla blanca prendida con claveles, produjo gran impresión y un movimiento de general simpatía.

Una vez en su trono la Reina leyó se la poesía del señor Carner que fué coronada por una gran salva de aplausos.

Los accessits los han obtenido don Joaquín Folch y don Ramón Campañons.

Inmediatamente fué proclamado Carner por tener sus premios *Mestre en gay saber*, siendo ovacionado.

La *Englaterra* no se ha adjudicado; el accessit lo ha obtenido el señor Girbal y Jaume.

La *viola*, ha sido adjudicada con forme se anunciaba al inspirado poeta mallorquín y joven sacerdote Lorenzo Riber. Su nombre ha sido acogido con nutridísimos aplausos.

Los accessits los han obtenido el diputado señor Rahola y el joven poeta mallorquín Miguel Ferrá, que se hallaba ausente.

Riber ha sido proclamado *Mestre* entre atronadores aplausos; su poesía «La Mort del Maig» ha sido ovacionadísimo.

Miguel Ferrá ha obtenido además un premio extraordinario por su traducción «Boer adormit» de Victor Hugo.

«La copa del Consistorio», correspondiente á la prosa, la ha ganado Miguel Roger y el «premio Fastenrath» el libro *Enlla* del insigne poeta catalán Juan Maragall.

El catedrático del Instituto de Zaragoza señor Moneva ha pronunciado, en catalán, el discurso de gracias siendo ovacionado.

Terminada la gaya fiesta la comitiva se ha dirigido al Parque donde ha tenido lugar la inauguración del busto del insigne poeta Victor Balaguer.

El acto ha revestido también mucha solemnidad y ha resultado muy interesante contribuyendo á ello lo poético del lugar.

El Alcalde accidental señor Serrallera ha mandado coger flores de las que embellecen los parterres del Parque y las ha ofrecido á la señorita Alcover en nombre de Barcelona.

Luego el Alcalde ha acompañado á la Reina de la fiesta hasta el hotel Colón donde se hospeda.

Al pasar el carruaje el público se descubría respetuoso al paso de la gentil reina.

Corresponsal

EL 1.º DE MAYO

Madrid 1 a la 1

Alocución de los socialistas

Los socialistas de esta corte han publicado una alocución con motivo de la manifestación del 1.º de Mayo.

En ella abominan de la guerra, piden la libertad de los presos por delitos políticos y atacan al clericalismo.

Madrid 1 a las 18

En San Sebastián—Orden

Se ha celebrado en San Sebastián la fiesta obrera.

Ha tenido lugar un «meeting» en el que se han pronunciado discursos fogosos.

Después tuvo lugar una manifestación en la forma acostumbrada en años anteriores en medio del mayor orden.

La fiesta del trabajo en Valencia

Se ha celebrado la fiesta del trabajo en igual forma que los años anteriores.

Los manifestantes recorrieron las principales calles de la población en medio de la mayor tranquilidad.

La fiesta obrera en Bilbao

En Bilbao se desfiló en medio de la mayor tranquilidad la fiesta obrera.

La banda municipal que ha conseguido la mayoría republicano socialista del Ayuntamiento por primera vez recorrió las calles de la población tocando diana y el himno socialista.

La fiesta terminó con un «meeting» al aire libre.

Los oradores combatieron la burguesía y á los Gobiernos reaccionarios tratando á Canalejas de más neo que Maura, pues han dicho ha engañado á los liberales.

Afirmaron que subsiste la conjunción [republicano-socialista] la cual traerá pronto la revolución social. Concurrieron unos 4 000 obreros, disolviéndose pacíficamente.

POLÍTICA

Madrid 30 a las 18.

Altamira en Palacio.—Conferencia comentada.

S. M. el Rey recibió al sabio catedrático español señor Altamira, quien le relató su viaje á América y las pruebas de amor á España que encontró en aquellas tierras.

El Rey felicitó al señor Altamira por el éxito conseguido y además por haber dejado á gran altura el nombre de España.

Esta visita de Altamira al Rey ha sido comentadísima en todos los círculos políticos y centros de reunión por ser Altamira un convencido republicano.

Madrid 1 a la 1.

«El Heraldo» y las visitas de Odón de Buen y Altamira

El *Heraldo de Madrid* ocupándose de las visitas que hicieron ayer á Palacio los caracterizados republicanos y catedráticos señores Odón de Buen y Altamira dice que es cosa de ensalzar, porque estos cumplieron con sus deberes profesionales, por lo cual no fué un obstáculo su creencia política.

Dice que estas visitas prueban la reforma progresiva de nuestras costumbres políticas.

Consejo de ministros

A las seis y cuarenta y cinco minutos de la tarde terminó ayer el Consejo de ministros.

En dicho consejo se aprobaron los presupuestos de Guerra y Fomento. El señor Canalejas, al salir, dijo á los periodistas que en la próxima reunión se ultimarán los presupuestos los.

Nombramiento de Gobernadores

Ha sido nombrado gobernador civil de Málaga el señor Sanmartín, oficial mayor de Gobernación.

De Lugo ha sido nombrado gobernador don Evaristo García.

El conde de Romanones se mostraba alborozado por la visita que hizo al Rey el sabio catedrático señor Altamira.

Sobre la visita de Altamira al Rey.—Romanones satisfecho

Añadió el conde que dentro de unos

días volverá el señor Altamira á Palacio para seguir informando al Rey del alcance é importancia de su viaje á América.

Madrid 1.º a las 18

Tranquilidad.—Proclamación de candidatos en provincias

El ministro de la Gobernación, señor Merino, nos dijo á los periodistas que las noticias recibidas hasta el mediodía acusan completa tranquilidad en todas las provincias.

El señor Merino se congratula del orden que se han llevado á efecto las proclamaciones de candidatos para la elección del próximo domingo.

En varias provincias solo se han proclamado candidatos un número igual á los que corresponden elegir y por tanto se aplicó el artículo 29 de la vigente ley electoral.

Aseguró que la próxima lucha electoral será reñidísima.

Se dice que los conservadores han resuelto la compra de votos y apelarán al soborno.

Hay provincias en que las elecciones les costará más de dos millones de pesetas.

En vista de estas noticias añadió el señor Merino que ha ordenado á los gobernadores que eviten las infracciones y apliquen la ley con todo rigor.

Proclamación de candidatos en Madrid

En la Audiencia se ha reunido la Junta municipal del Censo para la proclamación de candidatos por la provincia de Madrid, no habiendo ocurrido ningún incidente.

No ha habido lugar á la aplicación del artículo 29 de la ley electoral.

Proclamación de candidatos en San Sebastián, Azpeitia y Vergara

Dicen de San Sebastián que han sido proclamados diputados con arreglo al artículo 29 de la ley, los señores Zumaya, marqués de Santillana, Tolosa y Salaberry.

En Azpeitia han sido proclamados dos candidatos.

En Vergara se proclamaron 12 candidatos y en la capital 4.

Candidatos de Valencia

Noticias de Valencia dan cuenta de haberse verificado la proclamación de candidatos, sin incidentes, aplicándose el artículo 29 á los señores Escudé, Llagaria y Castro, que se presentaban en los pueblos de la provincia.

Los tres son adictos.

Mitín radical

Dicen de Valencia que mañana son esperados los señores Perez Galdós y Pablo Iglesias para hablar en un mitín radical.

Esperando kaidés marroquitas

Esta tarde llegarán varios kaidés marroquitas á Valencia, á quienes se les prepara un cariñoso recibimiento.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 30 a las 24

La embajada á la Argentina

La comisión que presidida por la infanta Isabel ha de ir á la Argentina, en representación de España, saldrá en el expés de mañana para Andalucía.

Al expés se le agregarán dos coches con *Sliping* y dos coches de primera.

Al llegar el tren á Sevilla estos cuatro vagones serán separados, y, encargándose de ellos una máquina, los conducirá hasta Cádiz.

En Cádiz se hará un entusiasta recibimiento á la infanta Isabel.

El Alcalde de Cádiz ha publicado un bando invitando al vecindario á que haga agradable la estancia de la Infanta en la población.

La Infanta irá á la Carraca para inaugurar el antedicho, disparando eléctricamente tres barrenos.

Después se la obsequiará con un lunch.

Escortarán la falúa en la que hará el viaje de Cádiz á la Carraca, los torpederos «Orión» y «Habana».

El Rey á un banquete

El Rey asistirá al banquete que celebrarán los jefes y oficiales de la Escolta Real.

Tendrá lugar en su cuartel.

Los infantes don Carlos y doña Luisa

Esta noche son esperados en esta corte los infantes don Carlos y doña Luisa.

El Rey jugando al polo

Don Alfonso pasó la tarde de hoy en la Casa de Campo.

Ha jugado al polo.

Mal tiempo

Hemos retrocedido al invierno.

La tarde de hoy ha sido en extremo fría.

Sopla fuerte y frío viento.

El ministro del Japón

Ha llegado á esta corte el nuevo ministro del Japón.

El miércoles lo recibirá el ministro de Estado, señor García Prieto.

Edificio para escuelas en el Rif

Dicen de Barcelona que los kaidés moros asistieron por la tarde á la colocación de la bandera nacional al edificio portátil para escuelas que ha construído la casa Rivas Padrell, y cuya escuela levantarán en el Rif español los Centros Hispano-Marroquíes.

Al acto asistieron las autoridades y la música de Regimiento de Alcántara.

Weyler revisando fuerzas

Dicen de Barcelona que el capitán general de Cataluña señor Weyler ha pasado revista á las tropas que están acuarteladas en previsión de lo que pudiera suceder en vista de los anuevos propalados.

Ha pasado revista al batallón de Alba de Tormes y á los regimientos de Aragón y de Mahón.

La huelga del Ferrol.—La empresa no admite más huelguistas

Noticias del Ferrol dan á conocer las fuertes discusiones que se ha suscitado entre los peones huelguistas sobre si debían reanuar el trabajo.

Unos cuarenta acordaron volver al trabajo pero la empresa se negó á admitirlos por tener sus plazas ocupadas por los esquirlés.

Los presupuestos de Marina

El ministro de Marina general Arias Miranda almuerza en su ministerio para ultimar los detalles del presupuesto de Marina.

Montero Rios y la Universidad com-postelana

La protesta elevada por buen número de catedráticos de la Universidad de Santiago, contra el caciquismo del señor Montero Rios, ha tenido consecuencias ruidosas.

Ayer en Santiago se celebró una manifestación de simpatía al señor Montero y en contra de los catedráticos que firman la carta dirigida á los señores Maura y Canalejas.

Al pasar la manifestación por delante el Círculo de los Luises se dieron algunos muertos y se tiraron varias piedras.

A consecuencia de esa colisión resultaron dos heridos.

La benemérita tuvo que intervenir disolviendo los grupos.

Presidían la manifestación el Alcalde de Santiago y el Rector de la Universidad.

Destinados de Marina

Han sido destinados á la Escuadra el teniente de navío don Carlos Saavedra.

También ha sido destinado al Apostadero de Cartagena don Antonio Azarola, teniente de Navío. Autorización á jefes y oficiales de la Armada

Han sido autorizados los jefes y oficiales de la Armada para que acompañen á sus hijos y parientes á las academias militares.

Ministros extranjeros en Palacio

S. M. el Rey recibió en audiencia particular á los ministros plenipotenciarios de Uruguay y de Bélgica.

Este presentó á S. M. al baron Hanssen, presidente de la Exposición de Bruselas.

La huelga del Ferrol solucionada.—Los trabajos se reanudan

Noticias oficiales recibidas de Gijón dicen que ha quedado solucionada la huelga que mantenían los descargadores del puerto.

Los obreros empleados en el dique entraron á reanudar el trabajo todos los canteros y sesenta peones.

El lunes quedarán reanudados todos los trabajos.

El duque de Orleans en Madrid

Ha llegado á esta Corte el duque de Orleans.

Cumplimentando á la Reina Victoria

La Reina Victoria ha recibido en audiencia particular al ministro de Hacienda señor Cobian, y señora y á otras distinguidas personalidades.

Balace del Banco de España

Según el balance del Banco de España el oro ha aumentado en pesetas 189.382 y la plara en cantidad de 1.957.625 pesetas.

Los billetes han disminuido en pesetas 683.300 pesetas.

†

DON JUAN ESTEVA Y LLOMPART

HA FALLECIDO

A la edad de 18 años

R. I. P. A.

Sus afligidos padres, hermanos, abuelo paterno, tíos, primos y demás familia al participarlo á sus amigos y conocidos, les ruegan se sirvan asistir al rosario que se rezará en la parroquia de Santa Eulalia esta tarde á las ocho y media y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Luz 5, principal.

Las cuentas corrientes ascienden 3.452.748 pesetas en efectivo.

El Tesoro sigue deudor al Banco, pero ha disminuído la deuda en pesetas 1.371.032.

El centenario del capitán Moreno

La comisión de Antequera que se encuentra en Madrid gestiona para celebrar el centenario del capitán Moreno.

Pidió á Canalejas les facilitase el bronce necesario para erigir la estatua.

Canalejas ofreció apoyar la petición de los comisionados.

Casas para obreros

El Ayuntamiento se ha reunido con la junta de asociados presidido por el alcalde examinando el proyecto de casas para obreros.

En la Academia de Ciencias

Mañana se verificará en la Academia de Ciencias exactas, físicas y naturales la recepción del ingeniero Hauser.

Disertará acerca del saber positivo y del saber humano.

Le contestará el académico señor Madariaga.

Madrid 1 a las 18

Caballero enfermo

Esta gravísimo el caballero del Rey, Alvarez de Toledo, persona estimadísima en la alta sociedad.

Protesta de estudiantes.—Contra el Rector de la Universidad.—Una carga.

—Un herido

Comunican de Santiago que los estudiantes han protestado del atropello de sus compañeros del Círculo de los Luises.

Piden la destitución del Rector de la Universidad, que presidía la manifestación que les atropelló.

El alcalde les ofreció exigir responsabilidades.

Al hallarse los estudiantes frente de la casa del Rector, promovieron una silba atronadora, viéndose los agentes obligados á dar una carga, resultando un herido.

Témense que hoy ocurran desórdenes con motivo de la fiesta del trabajo.

La huelga del Ferrol solucionada

Comunican del Ferrol que ha quedado solucionada la huelga.

Entraron al trabajo todos los carreteros y cien peones.

Quedan sin trabajo 150, casi todos aldeanos quienes marcharon á trabajar en las tierras, trinando contra los directores de la huelga que les llevaron al fracaso, y les han hecho perder después de muchos jornales, la colocación.

Manchetas

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 1 a las 22

Mitín de los regionalistas.—Discurso de Cambó.—Pequeño incidente

En el Teatro Tivoli se ha celebrado el anunciado mitín electoral organizado por la *Lliga Regionalista*.

El acto que se vió muy concurrido estuvo presidido por el señor Abadal

El *leader* de los regionalistas señor Cambó pronunció un extenso discurso.

El señor Cambó defendió á la Solidaridad y censuró á la izquierda por haberla roto.

Mientras dirigía estas censuras un sujeto desde la galería interrumpió al orador, gritando los izquierdistas no queremos el voto corporativo.

Dichas palabras originaron protestas y un ligero alboroto.

Continúa el señor Cambó diciendo los hombres de la izquierda fueron los primeros en pedir el voto corporativo.

Al terminar el señor Cambó su discurso fué ovacionado y vitoreado.

Discurso de Albó

El señor Albó pronunció un extenso discurso.

En él se declara católico y dice que la *Lliga* siempre ha defendido á la Religión.

Al terminar su discurso el señor Albó fué objeto de una gran ovación.

Otro incidente.—Sujeto expulsado

Al terminar su discurso el señor Albó un sujeto que estaba en la galería profirió varias frases denigrantes para el señor Prat de la Riva.

Dichas palabras produjeron un nuevo alboroto.

Muchos de los asistentes puestos de pie increpaban al que las había pronunciado siendo echado á cachetes del local.

Final del acto.—Discurso de Abadal

El Presidente del mitín señor Abadal cerró el acto pronunciando un corto discurso, excitando á los presentes á que trabajasen para conseguir el triunfo de la candidatura presentada por la *Lliga*.

El acto terminó sin nuevos incidentes.

El perturbador había sido procesado

El sujeto que promovió el alboroto en el mitín del Tivoli, interrumpiendo al señor Cambó, ha sido detenido por la policía.

Al ser detenido se le ocupó una pistola. Resulta que dicho individuo ha estado procesado por el delito de homicidio.

Comienzo de la semana de aviación.—Tarde lluviosa.—Vuelos de Bleriot

Hoy ha comenzado en esta capital la semana de aviación, que tanto interés ha logrado despertar.

Parecía que el tiempo iba á favorecerla grandemente pues la mañana ha sido espléndida, brillando constantemente el sol.

Los paseos se han visto sumamente concurridos, notándose mucha afluencia de viajeros que han pasado á esta para presenciar las fiestas de la navegación aérea.

La tarde ha sido lluviosa.

Desde las primeras horas muchísima gente se trasladó en toda clase de vehículos y en tren al Hipódromo para pres